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Царь Давид пережил в своей жизни много 

разных моментов. Были времена взлета, 

были и падения. 2Цар.16 описывает один из 

самых сложных моментов в его жизни, 

когда на него восстал сын Авессалом. 

Давид вынужден был бежать из 

Иерусалима, оставляя престол близкому 

человеку. Это был позор, его сверг не 

просто военачальник или помощник, а 

собственный сын. В этой главе можно увидеть уроки, которые Давид оставил нам, людям 

Нового Завета. 

2Цар.16:5-13 «Когда дошел царь Давид до Бахурима, вот вышел оттуда человек из рода 

дома Саулова, по имени Семей, сын Геры; он шел и злословил, 6 и бросал камнями на 

Давида и на всех рабов царя Давида; все же люди и все храбрые были по правую и по 

левую сторону царя. 7 Так говорил Семей, злословя его: уходи, уходи, убийца и 

беззаконник! 8 Господь обратил на тебя всю кровь дома Саулова, вместо которого ты 

воцарился, и предал Господь царство в руки Авессалома, сына твоего; и вот, ты в беде, 

ибо ты — кровопийца. 9 И сказал Авесса, сын Саруин, царю: зачем злословит этот 

мертвый пес господина моего царя? пойду я и сниму с него голову. 10 И сказал царь: что 

мне и вам, сыны Саруины? пусть он злословит, ибо Господь повелел ему злословить 

Давида. Кто же может сказать: зачем ты так делаешь? 11 И сказал Давид Авессе и 

всем слугам своим: вот, если мой сын, который вышел из чресл моих, ищет души моей, 

тем больше сын Вениамитянина; оставьте его, пусть злословит, ибо Господь повелел 

ему; 12 может быть, Господь призрит на уничижение мое, и воздаст мне Господь 

благостью за теперешнее его злословие. 13 И шел Давид и люди его своим путем, а Семей 

шел по окраине горы, со стороны его, шел и злословил, и бросал камнями на сторону его и 

пылью». 

Уроки из 2Цар.16:5-13: 

1. Мы должны видеть Божий промысл в своей жизни. Давид сказал относительно 

Семея: «Пусть он злословит, ибо Господь повелел ему злословить». 

Давид переживает не только отвержение собственного сына. Важно обратить внимание на 

его поведение и сердце в этой ситуации. Авесса советовал Давиду убить Семея. Но Давид  

понимал, что есть в жизни вещи, которые от Бога. Они не всегда соответствуют тому, что 

мы знали, видели, но в данной ситуации не обошлось без Господа и он не должен поднять 

руки на этого человека.  

Как часто в нашей жизни мы проходим критические ситуации и думаем, что это не от 

Бога, что Бога не может быть в этом. Но, может быть, Господь, помещая нас в тиски 

жизни, хочет чему-то научить нас, Он преподносит нам уроки, чтобы мы поняли, для чего 

все это. Может быть, чтобы обрезать нас. Процесс очищения бывает болезненным, иногда 

не хочется его проходить и отказываться от чего-то. Но Давид понял, что здесь он 

проходит школу жизни, через которую Бог хочет явить Свою славу. 

Бывают моменты, когда мы думаем, что ситуация от дьявола. Но всегда, когда приходит 

испытание, нужно вопрошать Бога: «Господь, не Ты ли это? Не Ты ли сейчас говоришь к 

моему сердцу и что-то хочешь показать мне?» 



Господь, проводя нас через уроки жизни, держит нас в Своей руке, чтобы открыть для нас 

Свою волю. Когда мы проходим испытания, нужно помнить, что есть моменты, когда нам 

нужно смотреть на воздаяние.  

Евр.11:26 «и поношение Христово почел большим для себя богатством, нежели 

Египетские сокровища; ибо он взирал на воздаяние». 

То, на что мы взираем, формирует нашу жизнь. Моисей взирал на воздаяние Небесного 

Отца, на то, что приготовил Господь для его жизни. Давайте в наших обстоятельствах 

жизни увидим, что Господня рука над нами. 

Иов.13:15 «Вот, Он убивает меня, но я буду надеяться; я желал бы только отстоять 

пути мои пред лицем Его!». Только человек большой веры, видя давление в жизни, может 

сказать так Господу. Иов.19:25-27 «А я знаю, Искупитель мой жив, и Он в последний день 

восставит из праха распадающуюся кожу мою сию, 26 и я во плоти моей узрю Бога. 27 Я 

узрю Его сам; мои глаза, не глаза другого, увидят Его». 

2. В покаянии пред Господом есть сила. 2Цар.16:12 «может быть, Господь призрит на 

уничижение мое, и воздаст мне Господь благостью за теперешнее его злословие». 

Как важно, чтобы мы во всякой ситуации не боялись сказать Господу то, что есть в нашем 

сердце. Давид говорит в Пс.31:3,5 «Когда я молчал, обветшали кости мои от вседневного 

стенания моего, 5 Но я открыл Тебе грех мой и не скрыл беззакония моего; я сказал: 

«исповедаю Господу преступления мои», и Ты снял с меня вину греха моего». 

Как важно, чтобы мы открыли свое сердце перед Господом, чтобы Он увидел наше 

унижение, которое мы переживали в жизни. Также важно знать, что Господь через 

покаяние открывает дар Своего прощения, милости, любви, в котором мы можем обрести 

надежду.  

3. Важно оставаться верными, помнить о воздаянии. 2Цар.16:12 «и воздаст мне 

Господь благостью за теперешнее его злословие». Как важно нам оставаться верными и 

знать, что в любое время Господь воздает благостью, у Него много милости для каждого 

из нас, чтобы поддержать нас в трудной ситуации.  

Мы часто говорим Богу о вере. Но что же такое вера в глазах Господа? Вера – это не 

только доверие, но еще и верность. Нам важно не только доверить свою жизнь Богу, но и 

остаться верными Ему, последовать за Ним до конца.  

Иисус сказал в Мтф.24:13 «претерпевший же до конца спасется». Как важно нам вместе 

с Ним претерпеть до конца, остаться верными Ему.  

Давайте сохраним нашу верность Господу, сохраним силу покаяния. В любой трудной 

ситуации будем в первую очередь искать Его! 


